

PHIL DE L'ABONNEMENT. Edition Quotidienne. Pour les Etats-Unis... Pour l'Étranger...

Le Numéro Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT. Edition Hebdomadaire. Pour les Etats-Unis... Pour l'Étranger...



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE. PRO ARIS ET FOCIS. SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827.

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI, 26 DECEMBRE 1908

82ème Année.

MORTS D'HIER VIVANTS D'AUJOURD'HUI

En cette année qui s'achève, la mort aura sévèrement puni les écrivains français, écrit Ernest Daudet. Rien qu'à l'Académie, qui est la plus haute expression de notre littérature nationale, six fauteuils sont devenus vacants. celui d'Emile Gebhart, il y a quelques mois; hier, celui de Victorien Sardou, et entre temps ceux de Ludovic Halévy, de François Coppée, de Gaston Boissier et du cardinal Mathieu. Sur cette liste douloureuse il faut inscrire encore, en dehors de l'Académie, les noms d'Achille Luchaire, le vivant historien d'Innocent III, et de la charmante femme que nous a signée du pseudonyme d'Avéda Barine tant de beaux travaux sur le dix-septième siècle. C'est, à proprement parler, une hécatombe!

LA BEUVE

encore se poser en les lisant, sans toutefois renoncer à croire que le privilège, l'élu qui renouera la tradition géniale est déjà au milieu d'eux ou s'avance derrière eux pour s'emparer des hauteurs qu'ont occupées leurs aînés. Dans l'art dramatique, au contraire, cette conquête est chose faite. Les grands d'hier, Dumas, Augier, Meilhac, Sardou et en un mot toute l'élite qui dans les cinquante dernières années a enrichi la scène française, ont des héritiers qui sont rapidement devenus de "vrais successeurs" sans avoir eu à renouer la tradition, car, grâce à eux, elle n'a pas été interrompue. Leurs noms sont dans toutes les bouches: de multiples triomphes les ont consacrés et il n'est pas nécessaire de les prononcer pour établir que certaines de leurs œuvres sont et seront de celles des maîtres disparus. Il n'en va pas autrement dans le domaine de l'histoire. Là aussi, les successeurs des anciens les ont rapidement égalés. J'oserai même dire qu'ils se sont bientôt montrés supérieurs et qu'un Talon ou un Albert Sorel, c'est à dessein que je ne parle que des morts — ont contribué sinon à créer de toutes pièces, du moins à remettre en honneur des méthodes de recherches, d'utilisation de documents et de narration dont, soucieux à la fois d'art et de vérité, l'illustre Augustin Thierry, notre véritable historien national, s'était si noblement inspiré. Ces méthodes font loi maintenant et c'est en cela que l'école historique qu'il fleurissait tant de talent est et restera supérieure à celle dont furent les copistes, Michelet, Mervielles, poète, malheureusement indifférent à la vérité, et Thiers qui nous paraît à cette heure par trop insouciant d'exactitude et de contrôle. — Il convenait de dresser aujourd'hui ce rapide inventaire des forces littéraires de la France, qui pour être complet devrait comprendre aussi nos orateurs, nos philosophes, les maîtres de nos chaires d'enseignement dont trop souvent la modestie égale la valeur intellectuelle. Tel qu'il se présente, il est réconfortant. C'est à l'heure où la tristesse au cœur et en pleurant nos morts, nous mesurons la place qu'ils tenaient parmi nous et le vide qu'ils y laissent qu'il est bon de prouver, par un regard jeté sur les vivants, qu'en dépit du nombre et de la souvenance des deuils que la triste feuille impose en ce moment aux lettres françaises, et qu'elles portent pieusement, elles sont toujours en état d'exercer dans le monde la puissance d'expansion qui a fait leur gloire.

AU JAPON.

Tokio, 25 décembre — L'empereur s'adressant aujourd'hui aux deux chambres de la Diète qui se sont réunies en séance conjointe, a dit: "Seigneurs et Messieurs: Nous éprouvons beaucoup de satisfaction à constater que les relations entre l'Empire et les puissances étrangères deviennent de plus en plus amicales et que, ce qui est une garantie pour la paix de l'Extrême Orient, l'Empereur a joint qu'il avait fait soumettre aux Chambres un budget qui, croyait-il, permettrait de rétablir l'équilibre dans les finances de l'Empire. Il a demandé à la Diète d'exercer ses fonctions délibératives dans un esprit d'harmonie. La Diète s'ajournera le 26 décembre jusqu'au 30 janvier 1909.

Le coup de théâtre vénézuélien.

New York, 25 décembre — Le "Times" a reçu ce matin de Londres la dépêche suivante: "En dépit des dépêches de Caracas annonçant la chute du président Castro et l'usurpation du pouvoir fédéral par le général Vincente Gomez, un Vénézuélien qui est étroitement affilié aux destinées politiques de son pays, a affirmé au correspondant du "Times" que le coup d'Etat accompli par Gomez, n'était qu'un simple acte d'opéra bouffe conçu par Castro avant son départ pour l'Europe, dans l'espoir de concilier l'esprit public avec un changement de gouvernement, de se débarrasser d'une certaine faction de politiciens réfractaires, et d'amener la Hollande à suspendre le blocus des côtes du Venezuela. Ce personnage a ajouté ce qui suit: "Par cette ruse le dictateur du Venezuela a espéré écarter la crise qui serait inévitable, et qui l'aurait contraint à quitter le pays sous le prétexte plausible de subir une opération en Europe, qui, après tout, n'a pas été jugée nécessaire par les médecins allemands. Que ce soit de nom ou pas, Castro reste à la tête du gouvernement vénézuélien. Tant que Gomez sera le maître de la situation, il ne pourra être exclu du pouvoir. Il reste à voir si la Hollande et les autres puissances qui sont en désaccord avec la république Sud-Américaine, avaleront cet appât savamment préparé. L'informateur du "Times" est d'avis qu'une révolution qui éclaterait à l'heure actuelle aurait de grandes chances de réussite. Plusieurs chefs révolutionnaires qui sont actuellement en séjour à Curaçao et à la Trinité ont fait de grands préparatifs depuis quelques mois et sont prêts à tenter un coup de main sur la côte vénézuélienne.

AU PUBLIC

Les acheteurs de la ville et de la campagne ayant besoin d'un des articles dont se compose notre stock, feront bien de venir examiner notre assortiment avant de s'adresser ailleurs. Celui-ci comprend des GLACES FRANÇAISES et ALLEMANDES, avec cadres dorés ou cadres en noyer ou ébène, de toutes grandeurs et de tous les genres; de GRAVURES, cadres pour tableaux et portraits; de STORES, corniches, embrasses, albums, étagères, ornements de fantaisie, statues en bisque et bronze, vases, bibelots, accessoires, etc., etc. Nous appelons particulièrement l'attention du public sur la grande variété des articles que nous avons en magasin et sur notre importation de GLACES FRANÇAISES pour cheminées et pour panneaux. Nous sommes les seuls possédant un véritable entrepôt de glaces à la Nouvelle-Orléans. Notre établissement est le plus vaste qui existe dans le Sud et est l'égal de n'importe quel autre aux Etats-Unis. Nous pouvons donc vendre à meilleur marché qu'aucune autre maison de la ville faisant le même genre d'affaires et prétendant s'y connaître. Il n'en existe pas d'ailleurs qui en fasse une spécialité comme nous. Nous espérons que les acheteurs feront leur profit de ce que nous venons d'exposer. Oscar Uter, Gérant. L. UTER HEIRS. Nos 228 et 235 RUE ROYALE.

DEPECHEES Télégraphiques

Retour du croiseur "Gelderland" à Willemstad.

Willemstad, Curaçao, 25 décembre — Le croiseur hollandais "Gelderland", qui depuis quelques semaines croisait dans les eaux vénézuéliennes est arrivé aujourd'hui à Willemstad.

Retour de M. W. Bryan à Lincoln.

Lincoln, Neb., 25 décembre — M. William J. Bryan est rentré aujourd'hui à Lincoln. Immédiatement après l'arrivée du train M. Bryan s'est rendu à sa villa de Fairview où il passera la journée de Noël en famille.

Prochaine arrivée de l'escadre américaine à Naples.

Naples, 25 décembre — De grands préparatifs sont faits par la population et les autorités de cette ville pour la réception de l'escadre cuirassée américaine qui doit arriver à Naples dans les environs du 17 janvier.

Faux billets de banque.

New York, 25 décembre — Des agents du Service secret des Etats Unis font une enquête sur la circulation de faux billets de 1,000 francs de la Banque Nationale de Belgique. L'existence de ces billets a été révélée par des maisons de banque de Wall Street, auxquelles un grand nombre de ces coupures ont été présentées. L'enquête, qui est dirigée par M. Wm J. Flynn, chef de la division locale, a démontré que ces billets étaient fabriqués et mis en circulation par une bande d'étrangers internationaux, qui n'en sont pas à leur coup d'essai. Des experts auxquels ces billets ont été soumis déclarent qu'ils sont excessivement bien imités. Une seule maison de banque en a encaissé pour plus de 200,000 francs. C'est la maison Zimmerman et Farshay qui la première a attiré l'attention de la police sur leur circulation.

Noël à Washington.

Washington, D. C., 25 décembre — Le jour de Noël a été observé dans la capitale par une interruption à peu près complète des affaires tant publiques que privées. Le président et Mme Roosevelt ont donné un grand déjeuner de famille auquel ont assisté quelques amis intimes. Dans la soirée le contre-amiral et Mme Cowles ont donné un dîner auquel étaient invités plusieurs fonctionnaires du département de la marine. La plupart des membres du Cabinet ont passé la journée à Washington.

Meurtre.

Plaquemine, La., 25 décembre — M. T. Isadore Ridep, un restaurateur de Baton Rouge Junction, a été assassiné la nuit dernière à Abbeville, La. Le cadavre de M. Ridep a été découvert ce matin à 9 heures.

Meurtre.

Il portait une affreuse blessure à la gorge. On croit que le crime a eu le vol pour mobile. On n'a relevé jusqu'ici aucune trace des assassins.

Blôxi Miss, 12 Juin 1904.

MOM CHER MR. TEBALD (L'Homme Qui Rit) Je n'ai le bonheur de vous connaître que de réputation, mais je vous désire à ce point que j'ai voulu vous voir. Je me suis donc rendu à la seule maison possible. J'ai vu dans un petit coin de la salle, assis pour les salutations. Le Tebald m'a fait signe de me diriger vers le siège qui se trouvait pour de l'âme comme toujours. Franz, un bel Allemand, voyez mes yeux, allongés de la couleur de rose de l'arrose, son haleine et le parfum de la violette. Elle boit "Brown Beer", une bière renommée en Allemagne. Un d'ami m'a dit que le gendre de la maison à la Sierra typhoïde! Passez seulement à un bureau mal tenu et à un employé malpropre méritant de la glace non lavée dans l'eau usée d'une glacière sale. Pas d'air dans la maison. Les peuples devraient prohiber les prohibitionnistes. Bism à Venz. PETER PARLEY.

W. G. TEBALD, 217 & 223 RUE ROYALE, NOUVELLE-ORLEANS, LA. Le Magasin de Meubles le plus Ancien et le Meilleur Marché au Sud.

CONFISERIE MANNESSIER, COIN ROYALE ET ST-PIERRE. Un Grand Assortiment Complet de Fruits Glacés et Cristallisés. Grande Variété de Chocolats Fins, Dragées, Bonbonnières et Cartonnage. COMMANDES POUR SOIREE, ETC., EXECUTEES ARTISTIQUEMENT.

William Frantz & Cie., JOAILLIERS ET OPTICIENS. Marchandises en Argent Véritable et en Or Massif. Inspecteurs Autorisés des Montres de Chemins de Fer. Promote attention accordée aux demandes et commandes par la poste. Attention Spéciale Appellée sur les Départements de Réparations.

F. A. BRUNET, HORLOGER, BIJOUTIER, JOAILLIER. 313 RUE ROYALE. ALLIANCES ET BAGUES DE MARIAGE EN TOUT GENRE. La seule Grande et Unique Maison Française à la Nouvelle-Orléans.

DIAMANTS, MONTRES, Bijoux en Argent et Or Massif. A. M. HILL, 685 rue du Canal.

VOULEZ-VOUS UN PIANO DE PREMIERE CLASSE. Les meilleurs sont: Selway, Mohr, Ouse, Kable, Fisher, Packard, Bohmer, Bluthner, Grosswald. Joueur de Piano Appolé, 88 Notes. GRUNEWALD, 735 RUE CANAL.

UNION SANITARY EXCAVATING CO. O. FAURT, Président. Incorporé en 1892. LOUIS RUCHE, Secrétaire. Fosses, Voûtes, Lieux d'Aisance Souterrains, Etc. Bureau 844 Rue Commune, entre Baronne et Carondelet.